



Peiner Geschichten

Dungelbeck

Die Pisserdohlen - Männer machen Musik

mit allem was Leben und Wohlfühlen ausmacht und mit 957 Jahren auf der Uhr - die man dem Ort nicht ansieht«, schwärmt Ortsbürgermeister Bernd Mau. Besonders die 13 Vereine beleben Dungelbeck und sorgen für ein reichhaltiges Freizeitangebot - Familienanschluss und Freundschaften nicht ausgeschlossen.

Chorliebhaber, die nicht gerade aus Dungelbeck und näherer Umgebung kommen, fragen immer nach: Pisserdohlen? Wie kommt man auf so einen Namen? »Ganz einfach«, erklärt

ungelbeck - »ein liebenswerter Ort, Gründungsmitglied Walter Könnecke. »Es gab damals schon die Heidelerchen und wir klangen anfangs eher wie die Dohlen. Nahe Dungelbeck fließt der kleine Bach Pisser und der Rest ist einfach Geschichte - und zwar eine recht erfolgreiche.

> Die Pisserdohlen - das sind 73 Mitglieder des Männergesangvereins Dungelbeck mit einer über dreißig Jahre alten Tradition. Die eine Hälfte der Mitglieder ist singend unterwegs, die andere unterstützt und fördert den Verein. Die ehemalige Alte-Fußball-Herrenmannschaft von 1978 bolzte nicht

03/2010

nur auf dem Platz, sondern machte auch vor dem Singen von Fußballliedern keinen Halt. Publikumswirksam haben die alten Herren erstmals bei der Männerfastnacht in Dungelbeck gesungen. Und irgendwann war klar: Wir wollen lieber singen als bolzen. Den ersten musikalischen Leiter hielt es indes nur ein paar Wochen - er glaubte nicht an die Pisserdohlen. Anders Heinrich Peyers. Er übernahm die Truppe und blieb 30 Jahre - und das unentgeltlich. Peyers führte regelmäßige Proben ein, schrieb mehr als 50 Texte und formte nach und nach aus einer Alte-Herren-Fußballmannschaft einen Männerchor mit einem stattlichen Altersdurchschnitt von 68 Jahren. 2008 übernahm der junge Henning Kötz die Truppe. Ob Jubiläen, Dorffeste, Senioren-Singen, Expo 2000 oder Tag der Niedersachsen: Die Pisserdohlen sind fester Bestandteil der musikalischen Landschaft in der Region. Übrigens: Frauen gibt es selbstverständlich keine beim Männergesangverein. Die sind nur bei gemeinsamen Ausflügen und Reisen an der Seite ihrer Männer und dürfen dann ihre Stimmen erheben: »Aber nur zum Singen«, sagt Könnecke schmunzelnd. Wer die Pisserdohlen live erleben möchte, kann das am 16.12.2010 beim Lebendigen Adventskalender Dungelbeck in der Seniorentagesstätte tun. »Fröhliche Weihnacht« - mitsingen ausdrücklich erwünscht!

Die Pisserdohlen beim Konzert im Stadtpark am 16. Mai 2010

